REUNIÓN BILATERAL

México decomisó 32 mil armas; EU plantea 20 medidas

Marcelo Ebrard, titular de la SRE, resaltó ayer que gracias a la cooperación con EU, en 2022 se decomisaron 32 mil armas ilegales en México, por el Acuerdo Bicentenario. En los Diálogos de Alto Nivel en Materia de Seguridad en Washington, el canciller dijo que aunque es posible reducir la violencia producida por las armas, es complejo. Alejandro Mayorkas, titular de Seguridad de EU, planteó 20 medidas de corto plazo al respecto, que tienen que ver con regulación y revisión.

Pedro Hiriart / PÁGS. 44 Y 45



WASHINGTON. La titular de SSPC, Rosa Icela Rodríguez, así como los secretarios Ebrard, Blinken y Mayorkas acordaron acciones en materia de seguridad.

'FALTA POR HACER', SEÑALA

En 2022 se han confiscado 32 mil armas en México, asegura Ebrard

"Si no hubiéramos trabajado juntos, no tendríamos una reducción de 9.2 por ciento (de homicidios)", sostiene

> Plantean reforzar la vigilancia de las fronteras: "Tenemos que revisar más"

PEDRO HIRIART

phiriart@elfinanciero.com.mx

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, resaltó que, gracias a la cooperación con Estados Unidos, se han podido decomisar 55 mil 996 armas ilegales en México, apoyo que se ha dado gracias al Entendimiento Bicentenario.

Al mismo tiempo, destacó que, de éstas, 32 mil fueron incautadas este año, lo que se ha convertido en una reducción en los homicidios registrados, indicó. "Si esas 32 mil armas estuvieran en México, y no hubiéramos trabajado juntos, no tendríamos una reducción de 9.2 por ciento (de homicidios). Esas 32 mil armas significan 17 millones de cartuchos", afirmó. Durante su viaje a Washington,





El Financiero Sección: Portada, Nacional

2022-10-14 01:49:38 646 cm2

Página: 1,44,45

\$88,649.87

88,649.

2/3

DC, para participar en los Diálogos de Alto Nivel en Materia de Seguridad con el gobierno estadounidense, el canciller afirmó que es posible reducir la violencia producida por las armas, aunque es un problema complejo que requiere cooperación entre ambos países.

Para esto, Ebrard dio a conocer que el titular del Departamento de Seguridad Nacional de Estados Unidos (DHS, por sus siglas en inglés), Alejandro Mayorkas, planteó algunas ideas para avanzar en este sentido.

"El secretario Mayorkas nos pidió que hiciéramos un grupo de trabajo para medidas adicionales que estamos pidiendo. Ya logramos cosas importantes, pero ahora tenemos que lograr más", aseguró Ebrard.

Al respecto, el canciller explicó que Mayorkas también pidió implementar "20 diferentes medidas que son de corto plazo: medidas regulatorias, revisión de las fronteras, tenemos que revisar más, más decomisos de quien quiere pasar".

Por otra parte, Mayorkas dijo que tanto el gobierno de Estados Unidos como el de México están de acuerdo en que es ilegal traficar armas para que los traficantes de drogas puedan abusar de gente inocente.

"La gravedad, la seriedad del problema, es bastante significativa y esta es exactamente la razón por la que organizamos un Diálogo de Seguridad de Alto Nivel México-Estados Unidos, para evaluar las estrategias que hemos empleado, comprender los éxitos y ver cuáles son las consecuencias", aseguró.

Por otra parte, la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, resaltó la importancia del Entendimiento Bicentenario para proteger a la ciudadanía, puntualizando que esta es una prioridad para el presidente Andrés Manuel López Obrador, al igual que para Joe Biden.

"Subrayar que la seguridad es un tema prioritario para nuestros gobiernos y que debe permanecer esta visión binacional entre los gobiernos Biden-López Obrador, y que prevalezca en todo momento el respeto a la soberanía y el trato igualitario", puntualizó.

Asimismo, el secretario de Estado de la Unión Americana, Antony Blinken, subrayó los esfuerzos del gobierno de su país para implementar nuevos requisitos para adquirir armas, con la primera ley en esta materia en casi 30 años.

"(Esta ley) establece que el tráfico de armas es un crimen federal, y la hemos utilizado para que los traficantes sean responsables por sus crímenes", declaró Blinken.

Al mismo tiempo, señaló que se está buscando reducir la entrada, al igual que se están creando programas para prevenir su uso.

Finalmente, Blinken sostuvo que "en temas de seguridad, se mantiene la misma verdad: nuestra capacidad para proteger a nuestra gente depende de trabajar juntos".







El Financiero Sección: Portada,Nacional 2022-10-14 01:49:38

646 cm2

Página: 1,44,45

\$88,649.87 3/3



REUNIÓN. Rosa Icela Rodríguez, Marcelo Ebrard, Antony Blinken y Merrick Garland,

ayer, en Washington.